



# Cocretan traspaso de Coneval al Inegi

MAYUMI SUZUKI  
Y MAYOLO LÓPEZ

El Pleno del Senado avaló la extinción del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

En sesión extraordinaria, y luego de recibir el dictamen que se aprobó en San Lázaro, se confirmó que las tareas del ahora extinto Coneval las asumirá el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Con 73 votos a favor y 34 en contra, se avaló en lo general el dictamen que además encarga la evaluación del desempeño de los programas sociales a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

En la discusión del proyecto presidencial, la priista Anabell Ávalos criticó que la extinción del Coneval acaba con más de 20 años de rendición de cuentas y de evaluación objetiva de los programas sociales.

“Desaparecen el Coneval porque no desean que un tercero imparcial revise si los morenistas se roban los recursos de los programas sociales, o si los están utilizando con fines electorales”, señaló la opositora.

En su turno, la panista Ivideliza Reyes Hernán-

dez utilizó el extracto de una conferencia matutina del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador para argumentar que, como parte de su estrategia política, la 4T quiere manipular las cifras de mexicanos en pobreza extrema, lo que explicaría la extinción del Coneval.

Por su parte, los morenistas argumentaron que la eliminación del Coneval permitirá repartir los fondos que se asignaban para su funcionamiento a los que más lo necesitan.

“Desde 2018 hasta el día de hoy, el Coneval ha ejercido poco más de 3 mil millones de pesos, lo que equivale a lo que 50 mil adultos mayores pudieran recibir todo un año”, dijo la senadora Andrea Chávez.

Además indicó que el Inegi cuenta con una robusta estructura lista para asumir las tareas que ahora tendrá que desarrollar.

El proyecto se avaló pese a que en el dictamen se incluyó la opinión del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas “Ifigenia Martínez”, que advierte que el Inegi podría tener dificultades para evaluar de la política de desarrollo social y la medición de la pobreza.